

Thibaut VI comte de Champagne, devenu roi de Navarre en 1234, et l'aïeul aussi de Jeanne I^{re}, reine de Navarre et de France en 1285, dont les armes de Navarre fleurdelisées occupent les 36 écussons de la 4^e rangée, immédiatement après les armes de Beaujeu.

Le fondateur de la *Diana* a peut-être été bien aise de rapprocher cet écusson de Navarre de celui de Beaujeu et aussi de celui de Forez, pour rappeler une alliance commune de sa famille avec celle des rois de Navarre et par suite avec la maison royale de France. Dans l'ouvrage intitulé : *Alliances généalogiques des rois et princes de Gaule*, etc. écrit en 1561 par Claude Paradin, et imprimé à Lyon en 1606, par J. de Tournes, 2^e édition, au chapitre des *Rois de Navarre*, le texte porte pour les armes de Navarre : *de gueules au rais d'escarboucle pommelé d'or*. Dans 40 écussons gravés de ce chapitre reproduisant ce blason, les huit rais sont partout fleurdelisés, c'est-à-dire terminés par des demi-fleurs-de-lis, et notamment à l'écusson de Philippe-le-Bel en qualité de roi de Navarre, et à celui de Jeanne de Navarre, sa femme, comme à la *Diana*, avec la différence cependant qu'entre les huit rais des croix et sautoirs, d'autres traits sont gravés en orle.

Il en est de même au chapitre des *Comtes de Champagne* où sont reproduites les armes de la même reine de France, Jeanne de Navarre, comme comtesse de Champagne.

Il y a un autre exemple de modification d'armoiries qui ont été fleurdelisées. Dans le *Recueil des roys de France*, etc., par J. du Tillet, mort en 1570, édition 1618, n-4, on lit :

« Hugues de France, frère du roi Philippe I^{er}, épousant
« l'héritière du comte Herbert de Vermandois, prit les